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Niederschrift über die Sitzung  
des Kreisseniorenrates des Landkreises Marburg-Biedenkopf 

am 20.01.2023 
 
 

Datum  20.01.2023 

Sitzungsort: Kreisverwaltung Marburg 

Beginn: 10:04 Uhr 

Ende: 12:57 Uhr 

Leitung: Hans-Werner Künkel, Vorsitzender des Kreisseniorenrates 

 
 Anwesenheitsliste: 

Kreisseniorenrat Es fehlten entschuldigt 

  

Albrecht, Hermann Kirchhain Ahlendorf, Adi Marburg 

Bodenbender, Herbert Fronhausen Diele, Brigitte Lahntal 

Clasani, Hedwig Stadtallendorf Hühn, Annemarie Stadtallendorf 

Eckel, Klaus-Dieter Bad Endbach   

Heinz, Ruth Marburg   

Hesse, Barbara Kirchhain Landkreis  

Hoffarth, Dieter Lohra Womelsdorf, Jens Landrat 

Hübener, Helga Wetter Jähnel, Manuela FB Gesundheitsamt,  

Könemann, Bodo Biedenkopf  FD Verwaltung 

Kräling, Hildegard Amöneburg   

Künkel, Hans-Werner Breidenbach Gäste  

Kuntscher, Bernhard Gladenbach 
Wächtershäuser, Dr. 
Anne 

Alzheimer 
Gesellschaft Marburg-
Biedenkopf e.V. 

Dr. Laufenberg, Gabriela Marburg Bodenbender, Ruth Fronhausen 

Möschet, Ernst Otto Biedenkopf   

Nordmann, Daniela Wohratal   

Peil, Bernhard Ebsdorfergrund   

Pinschmidt, Jakob Cölbe   

Quent, Klaus Rauschenberg   

Schwarz, Hans-Bernhard Gladenbach   

Sebastiani, Erika Stadtallendorf   

Weyl, Andreas Münchhausen   

Wolff, Peter Angelburg   

Zinser, Rudolf Marburg   

 
Tagesordnung: 

 

1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Abstimmung der Tagesordnung 

2 Genehmigung des Protokolls der Mitgliedervollversammlung vom 25.11.2022 

3 Grußworte von Landrat Jens Womelsdorf 
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4 Vortrag zum Thema Demenz von Frau Dr. Anne Wächtershäuser von der 

Alzheimer Gesellschaft Marburg-Biedenkopf e.V. 

5 Resümee Förderprogramm Barrierefreiheit 

6 Einrichtung von Senioren(bei)räten in den Kommunen 

7 Stand Schulung „Digitalisierung“ mit Bernhard Kuntscher 

8 Verschiedenes 

 

 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Anwesenheit, Abstimmung der Tagesordnung 

 

Herr Künkel eröffnet die Sitzung um 10:04 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die 

Beschlussfähigkeit und Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Gegen die Tagesordnung gibt es 

keine Einwände. 

 

TOP 2: Genehmigung des Protokolls der Vollversammlung vom 25.11.2022 

 

Allen Anwesenden liegt das Protokoll der Sitzung vom 25.11.2022 vor. Zu dem Protokoll gibt es 

keine Rückfragen oder Anmerkungen. Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 3: Grußworte von Landrat Jens Womelsdorf 

 

Herr Künkel begrüßt ganz herzlich Herrn Landrat Jens Womelsdorf und bedankt sich, dass er der 

Einladung zur heutigen Sitzung gefolgt ist. 

 

Herr Womelsdorf bedankt sich für die Einladung, begrüßt die Anwesenden und stellt sich kurz 

vor.  

 

Er berichtet über die aktuell wichtigsten Themen im Landkreis. 

 

Der Bereich Alter bzw. Senioren und Gesundheit ist für Herrn Womelsdorf von großem Interesse. 

Er berichtet, dass der Landkreis hier sehr gut aufgestellt ist. 

 

Es ist ihm ein großes Anliegen, für die nächste Kreisseniorenratswahl mehr Kandidat*innen für 

eine Wahl zu gewinnen und eine größere Wahlbeteiligung zu erreichen.  

Er ist sehr gerne für Gesprächstermine mit dem Vorstand bereit, wenn hier Bedarf besteht. Über 

einen regelmäßigen Austausch würde er sich sehr freuen. 

 

Anschließend gibt es die Gelegenheit zu einem Frage-Antwort-Austausch. 

 

TOP 4: Vortrag zum Thema Demenz von Frau Dr. Anne Wächtershäuser von der 

Alzheimer Gesellschaft Marburg-Biedenkopf e.V. 

 

Frau Dr. Wächtershäuser bedankt sich für die Einladung und stellt sich und die Alzheimer 

Gesellschaft Marburg e.V. kurz vor. Sie hat eine Präsentation vorbereitet und bittet, Fragen immer 

direkt zu stellen. Die Präsentation wird dem Protokoll als Anhang beigefügt. 
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TOP 5: Resümee Förderprogramm Barrierefreiheit 

 

Das Förderprogramm Barrierefreiheit endete zum 31.12.2022. Frau Jähnel zeigt anhand einer 

Präsentation, welche Kommunen die Förderung beantragt haben und für welche Maßnahmen.  

 

TOP 6: Einrichtung von Senioren(bei)räten in den Kommunen 

 

Der Kreisseniorenrat plant, in den Verwaltungen auf die (ggf. auch politisch) Verantwortlichen 

zuzugehen und das Thema anzusprechen. Man möchte die Kommunen, insbesondere die 

Bürgermeister*innen, nicht unter Druck setzen, einen Senioren(bei)rat zu initiieren, sondern 

beratend zur Seite stehen, wie man es umsetzen kann. Die größte Herausforderung ist es, 

überhaupt Kandidaten für eine Wahl zu finden. Hier kann man in den Kommunen auch auf 

Vereine, Verbände, Parteien zurückgreifen und um Mithilfe bitten. Ein solches Gremium sollte 

nicht pflichtbewusst besetzt werden, sondern es müssen freiwillig engagierte Personen gefunden 

werden. 

 

TOP 7: Stand Schulung „Digitalisierung“ mit Bernhard Kuntscher 

 

Am 31.03.2023 findet im Anschluss an die MVV die Schulung bei Herrn Kuntscher statt. Herr 

Kuntscher nennt die Voraussetzungen für die Teilnahme und welche Daten (z.B. PIN-Code, 

Entsperrcode) mitzubringen sind. Er schlägt vor, eine WhatsApp-Gruppe zu gründen, in der man 

vorab kommunizieren kann. Alternativ auch per Mail. 

 

TOP 8: Verschiedenes 

 

Herr Eckel hat einen Kontakt über den Vdk, welcher in einer MVV über Patientenverfügung und 

Vorsorgevollmacht referieren würde.  

 

Der AK 4. Lebensphase berichtet, dass ein erstes gemeinsames Treffen stattgefunden hat, bei 

dem die weitere Vorgehensweise festgelegt wurde. 

 

Der AK Barrierefreiheit setzt sich im Anschluss an die Sitzung nochmal zusammen. 

 

Herr Eckel regt an, dass nur noch die Einladung zur MVV in Papierform versendet wird und das 

Protokoll ggf. mit Anlagen per E-Mail, um Papier zu sparen. Für die nächste Sitzung wird eine 

Abfrageliste vorbereitet, wer die Unterlagen weiterhin per Post oder per E-Mail zugesandt haben 

möchte. Ebenfalls fragt Herr Eckel, ob es die Möglichkeit gibt, Informationen in einer Cloud zu 

hinterlegen, um weniger E-Mails mit großen Anhängen zu bekommen. Frau Jähnel wird sich bis 

zur nächsten Sitzung erkundigen. 

 

Frau Jähnel teilt mit, dass in den nächsten Tagen ein neuer Terminkalender per E-Mail versandt 

wird, da es Änderungen gegeben hat. 

 

gez.: Hans-Werner Künkel gez.: Manuela Jähnel 

 Vorsitzender Schriftführerin  

Anlagen: 


